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第 20 回 若手企画シンポジウム（2021.9.22 開催） 
「ノーベル賞受賞者のラボでの研究生活」アンケート集計結果 
 

若手奨励策検討委員会 

 

l 参加者数：86 名 （演者2名、座長2名を含む） 

l アンケート回答者数（回答率）：49 名（57％） 
 

質問 1）あなたの年齢をお聞かせください。 

 
 
質問 2）職種をお聞かせください。 
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質問3）ご参加の理由をお聞かせください（複数回答可）。 

・ 面白そうな企画だから  ： 45（91.8%） 

・ 身近な会員に誘われたから ： 7（14.3%） 

・ 知り合いを増やすきっかけに ： 0（0%） 
 
 
質問 4）今回の企画の感想をお聞かせください。 

 
質問 5-1）良かった点をお聞かせください。 

・ 貴重な体験談を聞くことができた   ： 48（98.0%） 

・ 自分の将来（ポスドク先）を考える上で参考になった ： 10（20.4%） 

・ 有益な情報を得ることができた    ： 20（40.8%） 

・ その他      ：  2（4.1%） 
 
 
質問 5-2）具体的な感想があればご記入をお願いいたします。 

・ 自分の所属が、学生5人、指導教員1人の小さい規模のラボなので、ディスカッションを豊富
にできる環境をうらやましく感じました。対象的な特徴も有る2つのラボのお話を伺えて大変
参考になりました。 

・ 海外留学がしたくなりました。 

・ 同じノーベル賞学者のラボでも、圧倒的な違いや、根底にある共通点が見られて興味深かった。 

・ 毎回若手企画には期待しています・・・交流の場として大変貴重だと思います。 

・ 留学に行きたい学生さんの背中を強く押す内容で、素晴らしかったです。 
 

�����������

⯆䛜ᣢ䛶䛯



 3 

質問6）次回のシンポではどのような話題を希望しますか（複数回答可）。 

・ 今回のようなシンポジウム   ： 32（65.3%） 

・ ベテラン研究者から若手へのメッセージ  ： 10（20.4%） 

・ 若手研究者からの話題提供   ： 18（36.7%） 

・ ベテラン研究者からの話題提供   ： 11（22.4%） 

・ 進路や就職に関する事柄   ： 15（30.6%） 

・ 海外留学に関する話題    ： 15（30.6%） 

・ 論文執筆・研究費獲得に関する話題  ： 24（49.0%） 
 
 
質問 7）その他、ご意見・ご要望がありましたらご自由にお書きください。こんな企画があったら良
いなというアイデアも大歓迎です。 

・ 今回は（も？）学生が質問しづらかったのかもしれません。若手を積極的に取り入れるため
にも、例えば委員でなくても司会に２，３人若手（学生）を入れてみて、（いじめっぽく見
えない程度に）話を振ってみるとか学生同士で話をさせてみて、奨励策メンバーが（グダグ
ダにならないように）話や進行を締めるとかそういう形にしてみてもいいのかなと思いまし
た。 

・ 過去最高の企画でした。特に宮本先生のお話が抜群でした。 

・ 今回の学会の中で一番内容が濃かったです。今後も是非よろしくお願いします。 

・ 企画お疲れさまでした。面白かったです。 

・ 「3大誌に掲載するためには」 
 


